
 

 

 

 

 

 運転士 87 人のうち、約 8 割に当

たる 67 人が嘱託です。監督 20 人

のうち 9 名、約半数が任期付職員

と再任用です。交通局の全職員の

うち約 47％は嘱託職員です。 

 一方で、この 15 年間正規職員の

運転士は 1 人も採用されていませ 

 

 国は「高齢者・障がい者等の移

動等の円滑化の促進に関する法律」

に基づき制定されている「移動等

の促進に関する基本方針」で、2020

年度までの車両総数の 70％をバリ 

 

 持続可能な市電とするための正

規職員確保やバリアフリー化の促

進、利便性向上のためのＩＴ化推 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ん。このままいけば、すべての運

転士が非正規となり、監督や監督

長までが非正規となるような事態

も想定されます。 

 安全運行第 1 の市電事業を存続

していくためにも、正規職員の採

用をきちんと行っていくべきです。 

 

アフリー化することを目標として

います。2019 年度は、熊本市とし

て車両更新の方針が決まるので、

国の目標もふまえた年次計画策定

をすすめてほしいものです。 

 

進のためにも、市として「市民の

足」である交通事業への支援を拡

充していくべきです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 月 22 日、熊本市公共交通協議会の基幹公共交通部会が開かれ、

熊本市電の機能強化について意見交換を行いました。党市議団から

上野みえこ議員が参加しました。 
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正規職員の確保は、安全運行の基本 

目標に向け、バリアフリ－化の促進を 

時代のニーズに沿ったサービスの向上のため、市の支援を 

2019年第 1回定例会日程が決まりました 
【日程】 

  2月１８日（月） 開会（本会議）            

２０日（水） 代表質問 

２１（木）、２２（金）、２５日（月） 一般質問 

２６（火）、２７日（水）  総括質疑 

   ２８日（木）～ 委員会・ 予算決算委員会分科会（請願・陳情趣旨説明）        

3月６日（水） 予算決算委員会・締めくくり質疑     

８日（金） 閉会（質疑、討論、表決）      

 ＊請願提出締め切りは、２月１８日（月）午後 5 時まで      

 ＊陳情提出締め切りは、２月２１日（木）午後 5 時まで 

 

 

 

震災から３年が経過しようとしています。こうしたなか

で、５０００世帯を超える方が、仮設住宅での生活を送られ

ています。今回の一般質問では、まだまだ道半ばの震災から

の復興や福祉・子育て支援、さくらカードなどについて、質

問をします。ぜひ傍聴にお越しください。 

 

● 国民健康保険料の負担軽減と減

免制度の拡充について 

● 震災からの復興 

・ 医療費減免の復活 

・ 住宅リフォーム・修繕助成制

度の創設について 

 

● さくらカードについて 

● 子どもの医療費無料化について 

● 待機児童・保留児童について 

● 給付型奨学金について 

● がん検診の無料化について 

● その他 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

神水公園・下がった枝の選定を行い、高木の伐採も方法を検討 

1 月 18 日、熊本市民連と共産党市議団で各土木センターへの要請行動を行いました。要望を出された地

域住民の方々も参加し、市へ声を届けました。約 30件の要望の大部分に積極的な対応が示されました。 

 散歩、花見・夏祭り、グランドゴルフな

ど、日頃地域住民が利用し親しまれている

神水公園（神水 1 丁目）の桜の枝が下がり、

高い楠の落ち葉が近隣住家の樋に詰まる

などしていたため、剪定や伐採の要望があ

りました。桜の木の枝は近々剪定するこ

と、楠についても伐採方法等検討していく

との改善が説明されました。 

萩原町の道路くぼみ・2019年度に舗装打換実施 

中央区・上野美恵子のページ 
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袋小路のカーブミラーは 
  設置要件を緩和すべき！ 

 通行量が多い渡鹿 5 丁目の袋

小路出口に、カーブミラー設置

が要望されましたが、設置要件

（袋小路に 10 軒以上）に該当し

ないとの回答でした。しかし、

そこにはアパートもあり車の出

入りは 10 世帯以上となります。

集合住宅等がある場合は、要件

を緩和し、設置すべきです。 

 

 

 

 

【
控
室
か
ら
】 

 

「
ど
ん
ど
や
」
に
参
加
し
て 
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み
え
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１
月
２
０
日
は
、
帯
山
校
区
の
「
ど
ん
ど
や
」
が
行
わ
れ

ま
し
た
。
朝
か
ら
あ
い
に
く
の
雨
模
様
で
、
準
備
も
参
加
も

心
配
さ
れ
ま
し
た
が
、
ど
ん
ど
や
に
点
火
さ
れ
る
頃
に
な
る

と
雨
も
小
降
り
に
、
や
が
て
す
っ
か
り
上
が
り
ま
し
た
。 

 

私
は
、
婦
人
会
に
よ
る
お
で
ん
提
供
の
お
手
伝
い
を
し
ま

し
た
。
お
隣
で
は
、
Ｐ
Ｔ
Ａ
に
よ
る
ぜ
ん
ざ
い
や
青
少
協
に

よ
る
か
っ
ぽ
酒
の
提
供
が
あ
り
ま
し
た
。
ど
の
コ
ー
ナ
ー
に

も
列
が
で
き
、
ど
れ
も
瞬
く
間
に
な
く
な
り
ま
し
た
。 

 

ぜ
ん
ざ
い
や
お
で
ん
を
食
べ
な
が
ら
、
ど
ん
ど
や
の
火
で

お
餅
を
焼
き
な
が
ら
、
帯
山
小
学
校
の
校
庭
は
、
あ
っ
ち
で

も
こ
っ
ち
で
も
、
参
加
者
同
士
の
会
話
が
弾
ん
で
い
ま
し

た
。
久
し
ぶ
り
に
あ
っ
た
人
、
い
つ
も
会
っ
て
い
る
け
ど
今

日
は
ゆ
っ
く
り
と
、
そ
れ
ぞ
れ
に
楽
し
い
時
間
を
過
ご
さ
れ

て
い
る
よ
う
で
し
た
。 

 
校
区
の
行
事
は
、
地
域
住
民
が
つ
な
が
っ
て
い
く
大
切
な

機
会
で
す
。
こ
の
日
の
挨
拶
が
、
こ
れ
か
ら
の
地
域
の
日
常

的
な
顔
の
見
え
る
つ
な
が
り
に
な
っ
て
い
き
ま
す
。
災
害
も

多
い
昨
今
、
地
域
住
民
の
顔
の
見
え
る
関
係
、
つ
な
が
り
を

大
切
に
で
き
る
地
域
に
な
る
よ
う
に
と
、
私
も
か
か
わ
っ
て

い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。 

 
 

 

 その他、帯山 3丁目の道路白線

の引き直しは、県の所管事項なの

で県に要望します。 

 当日、北千反畑公園のトイレ改

修を求める要望が出されました。

この件は調査の上、後日の回答と

なります。 

 土木センターが行う道路や公

園・河川等の不具合は、事故につ

ながるので、速やかな対応が必要

です。土木センター関連の予算も

厳しくなっているので、今後予算

が十分に確保されるよう、市議団

としても求めていきます。 

 

 

 

萩原町から 2 件の道路改善要望がありました。 

① 萩原町 16・17 の間の道路が、数十メートルにわ

たりへこんでいます。2019 年度に舗装打ち換え

を実施するとの回答でした。 

② 萩原町 12 の道路は、部分的に砂利のままです。

今年度に設計、2019 年度には工事が行われます。 

 

 


